
111年度臺北市政府都市發展局性別平等專案小組 

第2次會議紀錄 

壹、會議時間：111年6月28日（星期二）下午2時0分 

貳、會議地點：線上會議 

參、主席：黃智卿副總工程司 

肆、出列席人員：詳簽到表             紀錄：邱嘉薇 

伍、會議討論 

一、報告案一：前次專案小組會議指裁示事項辦理情形 

綜合結論:洽悉備查。 

 

二、報告案二：本局性別影響評估報告-「臺北市容積代金基金收支保管及運用自治

條例」部分條文修正草案 

綜合結論: 本報告案業經委員審查通過。 

 

三、報告案三：推動性別友善廁所 

1.執行細節報告 

2.「多元生理用品放送機」設置評估結果 

(1) 何碧珍委員 

A. 針對公有建物，建議可於服務櫃檯提供免費提供多元生理用品，補

足既有建物服務不足之處。 

(2) 性平辦公室朱勻安研究員 

A. 有關修正「臺北市政府新建及改建廁所設置原則」第11點部分，請

建管處提供法制作業期程規劃。 

B. 請貴局及建管處持續宣導及推動該設置原則，鼓勵各機關（構）建

置更多性別友善、親子友善、無障礙空間。 

綜合結論:本報告案業經委員審查通過，另請業務單位參考委員及性平辦建議，

做為未來業務執行及研擬之參考。 

 

四、討論案一：111年性別平等分析專題 

1. 臺北市願景計畫性別分析專題 

(1) 何碧珍委員: 

A. 臺北市男女比差距越來越大，未來由女性擔任照顧者的比例也會隨

之增加；除了騎樓整平的推動，建議建物設計可以增加遮雨遮陽的

廊道，利於減輕女性照顧負擔。 

B. 建議增加無障礙設施設置之獎勵及誘因，倘涉及修法亦向中央提出

建議或由臺北市政府自治法規率先實施。 

(2) 黃麗玲委員: 

A. 有關專題內 TOD的部分，建議針對捷運的使用，做性別統計資料蒐

集及分析。 



B. 有關專題內 EOD的部分，建議後續與學校的溝通(包含附近鄰里及家

長)，可以邀請 NGO團體協助及推動，降低因整合不同用途所產生的

安全疑慮等。 

(3) 畢恆達委員: 

A. 有關性別與都市空間，建議參考維也納及柏林2個城市；一般而言，

婦女在都市規劃空間內較關心的有安全、大眾運輸交通路線規劃設

計、照顧(老年人照顧及幼兒照顧)、廁所、無障礙環境、遊憩及休

閒空間等議題，這些議題屬比較高層次的都市規劃範疇。 

(4) 性平辦公室朱勻安研究員: 

A. 建議增加各場公聽會、說明會及論壇等活動的資料，例如各場次母

數、人次、不同性別人數，以表格方式做呈現。 

B. 強化 EOD、TOD及工作室彼此間的關聯說明。 

C. 建議針對簡報第27、28頁不同性別所關心的都市發展議題，取前3高

做更進一步分析。 

D. 建議未來增加3項調整對策的後續辦理活動問卷，調查不同性別對於

該政策的滿意度等。 

2. 統計申請土地使用分區證明總申請件數之男、女性及法人所佔比例 

(1) 何碧珍委員: 

A. 建議可以統計申請目的及用途，加以分析。 

B. 有關4個年度的圓餅圖，建議加入110年度的數據一併分析。 

(2) 黃麗玲委員: 

A. 建議調整4個年度的圓餅圖顏色，並調整網路申請案件、臨櫃申請案

件之圖表呈現。 

(3) 畢恆達委員: 

A. 有關4個年度的圓餅圖，男女性佔比差7%並未真實反映性別差異，建

議調整性別差異之數據寫法(109年為例，女性人數2417人為男性人

數3026的79.87%)。 

(4) 性平辦公室朱勻安研究員: 

A. 建議題目更改為106至110年土地使用分區證明書申請之性別分析。 

B. 建議增加統計項目、分類項目，進而探討此專題對於性別政策之目

的為何。 

C. 有關結論的部分，是否非男女性數位落差，是否為土地所有權人性

別或相關產業工作人士性別導致。 

D. 建議參考臺南市線上申辦土地使用分區申請調查性別分析內容。 

E. 關於法人的部分，建議可以針對代辦人性別做統計分析。 

綜合結論: 

(1) 請業務單位依委員及性平辦公室建議，討論執行可行性並進行調整。 

(2) 另有關 EOD後續說明會邀請 NGO團體協助溝通及推動，請業務單位將建

議轉知教育局。 

(3) 有關統計申請土地使用分區證明總申請件數之男、女性及法人所佔比例

之性別分析專題，同意題目更改為「106至110年土地使用分區證明書申

請之性別分析」之性別分析專題，並於專題內容增加關於政策目的、想



法、未來下一步精進等相關說明。 

 

陸、臨時動議:無 

柒、會議結論: 

各案請依委員及性平辦公室建議方向補充或修正辦理。 

捌、散會:下午3點40分 


